
意見交換会等フォーマット 

意見交換会・会議名：芽室高校との意見交換会（A グループ） 
 

■開催年月日： 2022 年 12 月 16 日（金） 

■開催場所： 芽室高校   

■出席議員： 中田議員、渡辺                        

■参加者： 山下さん（生徒会長）、小林さん（副会長）、伊藤さん（副会長） 

（合計：５人） 

■記録者名： 渡辺  

 

ｶﾃｺﾞﾘ テーマ 意見交換内容 

現状の

共有 

芽室高校を

選んだ理由 

・友達がいたから 

・JR があって通学しやすい 

・学校の雰囲気（良い意味でゆるい） 

・学力的なもの 

 入学してか

ら 

・学年を超えて仲良くなれる。 

・先輩後輩がきびしくない 

・楽しく過ごせている。 

 入学する時

の親の反応 

・自分で決めさせてくれた。 

・特に何も言われなかった。 

課題の

抽出 

 ・検定料が結構かかる（学年が上がるほど高くなる） 

・通学費の補助 

・タブレットに関する補助 

 １年生だけ持っている（自己負担あり） 

・教室の暑さ、寒さ対策 

・スマホ回収（登校時から下校時まで） 

 調べものができない、昼休みくらい使いたい 

・授業の質 

解決策  ・全教室へのエアコン設置 

・トイレの改修（ウォシュレット、あたたかい便座） 

・検定料の助成 → 町 

・スマホ問題 → 生徒会で取組む 

・高校の塾の開設 

・大規模に改修してきれいな校舎 
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意見交換会・会議名：芽室高校生との意見交換会（B）              
 

■開催年月日： ４年１２月１６日 

■開催場所： 芽室高校会議室 

■出席議員： 黒田、立川 

■参加者：＜新聞局>近藤さん、長野さん、寺尾さん、泉谷さん（6 名）  

■記録者名： 立川美穂 

 

ｶﾃｺﾞﾘ テーマ 意見交換内容 

選ばれ

る芽室

高校の

魅力化 

芽高を志願

した理由 

・学力的に公立の中でランク的に「行きやすい」から 

・駅が近いから 

・送迎負担がないので保護者も助かる 

 いまの芽高

の好きなと

ころ 

・入学してみたらいろんな人がいて意外と自由な校風

があると思った 

 

・町のボランティアに参加する機会がたくさんある

（ボラ部兼務） 

 

 こうなれば

もっと芽高

が好きにな

れると思う

こと 

・行事が少ないので増やしたい（宿泊研修がなくなっ

た、遠足のような行事はない） 

 

・通学バスは朝の混雑と便数が少ないことが困る 

 

・長期休暇中の J R 減便も不便 

 

・各種検定料の負担軽減策があると良い（漢検、数

検、英検、情報処理、硬筆書写、手話検定 etc） 

→就職コースを選択すると受検必須なものもある 
進路選択の割合 

★就職 30〜40 人 

★進学 100 人以上 

 

・他町では交通費やその他助成が高校に対してあるが

芽室町にはない 

 

→議員から生徒に質問 
Q：なぜ他の町はそうしていると思うか？  
A：生徒募集のためだと思うが、芽高もここ数年定員割
れを起こしているので、手立てをしたほうが良いと思
う 
 

 芽高の魅力

アップのた

・学力的に芽高受検を難しいと諦める人がいるのがも

ったいない。芽室町の中学生がもっと芽高を志願して
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めにした方

が良いこと 

くれるような働きかけがあって良い 

・芽高は入学前後ではイメージが違った（よかった）

中学生の時には芽高のことをよく知らずにいたので、

芽室内の中学校に芽高新聞を届けたり、自分の出身校

に行って芽高の良さを伝える機会があれば協力でき

る。 

 

 校則につい

て 

・理不尽と思われる校則がいくつかある。授業中、廊

下のロッカーに忘れ物を取りに行くだけで、一旦職員

室に行き「入室届」等の手続きが必要な点を改善した

い 

・１年生は今年から授業に使う端末で休み時間も自由

にネットを使えているが、２、3 年生はスマホを回収

されるのでそれができない（２、3 年生はタブレット

を使えない）。授業中の調べ物にはスマホが使えるがま

た回収されてしまう。他校ではまだ同様にスマホ回収

を行っているところがあるので、それをやめれば芽高

の魅力・特色の一つになると思う。 

 芽高の魅力

アップにつ

いて自分た

ちができる

こと 

・新聞局のチカラで様々な課題について発信していく

（校則や、高校の魅力について） 

 

・自分の出身校にも芽高の良さを伝える機会をつくる 

 

→芽室町には、まちづくり参加条例や子どもの権利に
関する条例があるので、こうした町の決まりも活用し
ながら高校生の声を町の大人に届けることにも挑戦し
てほしい（議員から） 

チェッ

クアウ

ト 

今日、意見

を交わした

感想 

・話すのはちょっと苦手だが（発表者）、新聞を中学校

に届けるアイディアは良いと思った 

・なるほど！という気づきがあった 

・「芽高」を改めて見つめ直すことができた 

・議員や局のみんなと話し合う機会が持てて楽しかっ

た 
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意見交換会・会議名： 令和 4 年度 芽室高校との意見交換会              
 

開催年月日：令和４年 １２月 １６日 

開催場所： 芽室高校（会議室）        

出席議員： 鈴木健充、堀切忠                  

参加者：  芽室高校新聞局 田中さん（２年）、中村さん（１年）、畠山さん 

      （１年）                   （合計：３人） 

記録者名： 堀切忠             

 

ｶﾃｺﾞﾘ テーマ 意見交換内容 

自己紹

介 

チェックイ

ン 

皆さん、緊張している様子でした。 

現状の

共有 

芽室高校を

選んだ理由

は？ 

・鉄道が好きで、JR で通えるので 

・家が近い（西帯広）、学力的にあっている。  

・家（柏林台）も高校も駅が近く、通いやすい。学力

が近い。 

入ってみて

良かったこ

とは？ 

・前期委員長をやった。友達が増えて良かった。 

・先輩が、良い意味で絡んでくれたこと。（先輩に恵ま

れた） 

・通学がしやすくて良かった。新聞局で良かった。 中

学では美術部だったが、ゆるかった...高校の部活はきつ

い。 現在は写真部（週１）と掛け持ちで新聞局（週

５）で活動している。 新聞局では良い先輩に恵まれ

た。 

・将来、イラストレーターになりたくて新聞局に入っ

た。 

※リーダー：部活は、全道大会とか上を目指すことが

大事ですね。 

高校を選ぶ

とき、親と

相談した？ 

・母が芽室高校出身で、行くなら芽室高校か南商にし

たら、と言われた。 

・担任から、あなたの学力なら芽室高校が良いと勧め

られた。 

・親に芽室高校に行きたいと話したら、「良いよ」と言

われた。 

課題の

抽出 

芽室高校の

課題は？ 

・冬寒く、夏暑い、パソコン室もエアコン無しで暑

い。 エアコンを設置して欲しい・  

・入学時から、換気扇が壊れているのに直してない。  

・トイレが一部壊れていて、使えないところがある。  

・漢検・英検等への補助があると良い。 JR 定期券、

入学支援金、見学旅行等への補助があると良い。  

・スマホが回収されること。  

 １年生はタブレットを使ってユーチューブ等見られ

るが、２年生・３年生はタブレッ トを使用していない

ので、不公平。 
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解決策

（改善

策）は 

どうしたら

改善できる

と思います

か？ 

・エアコン設置、換気扇やトイレの修理等、先生に要

望したことはない。 

 ...言っても無駄と思っている？ 

※どうしたら良いか、わからない様子で、あまり意見

が出ませんでした。 議員からアドバイス 

※先生に要望を伝えたほうが良いと思います。 PTA 

に動いてもらう等も。 

地域からみ

とめられる

学校になる

には？ 

・「芽室高校生は校則守っていない」との声があります

が、 挨拶をしっかりしたほうが良いと思います。中学

校では OK 運動をしていました。 （おはよう、おや

すみ こんにちは、こんばんは）  

・ボランティア部は、帯広では活動しているようです

が、芽室の商店街等でもボランテ ィアができれば良い

のでは 

 チェックア

ウト 

・色々意見を言えたことは良かった。 

   

   

   

   

   

   

 

 

 

 


